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Abstract







Objective: To investigate the effect of physiotherapy on pain and recovery of physical function after total knee arthroplasty (TKA).




Methods: 80 patients (male 29, female 51) in the age group of 48–80 years (mean 63.28, SD 9.44) undergone TKA (bilateral 50, unilateral 30) participated in the prospective interventional study. All the participants received daily inpatient physiotherapy and outpatient physiotherapy sessions 4 days a week for 3 weeks. Pain and physical function were assessed at preoperatively, 1 week, and 1 month post-operatively by visual analogue scale (VAS) and lower extremity functional scale (LEFS), respectively. The data was analysed using repeated measures analysis of variance.




Results: VAS score at 1-week after surgery was 4.38 (SD 0.99) vs. 2.13 (SD 1.35) at 1-month (p<0.001). At 1-month the VAS score was 2.13 (SD 1.35) vs. 8.85 (SD 0.99) preoperatively (p<0.001). LEFS at 1-week after surgery was 29.19 (SD 11.94) vs. 55.99 (SD 14.95) at 1-month (p<0.001). At 1-month the functional score was 55.99 (SD 14.95) vs. 17.26 (SD 9.70) preoperatively (p<0.001).




Conclusions: A regime of physical therapy program provides early pain reduction and improvement of function after TKA at 1-month post-operatively.
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Zusammenfassung




Ziel: In dieser Studie soll ermittelt werden, welchen Effekt Physiotherapie auf Schmerzen und Wiederherstellung der körperlichen Funktion nach Knieendoprothetik hat.




Methoden: An der prospektiven interventionellen Studie nahmen 80 Patienten (29 männlich, 51 weiblich) in der Altersgruppe von 48–80 Jahren (Durchschnitt 63,28, SD 9,44) nach Knieendoprothetik (beidseitig 50, einseitig 30) teil. Alle teilnehmenden Patienten erhielten täglich Physiotherapie auf der Station und später ambulant 4 mal pro Woche über einen Zeitraum von 3 Wochen. Schmerzen und körperliche Funktion wurden präoperativ und dann postoperativ nach einer Woche und nach einem Monat mittels Visueller Analogskala (VAS) beziehungsweise Lower-Extremity-Functional-Scale (LEFS) bewertet. Die Daten wurden mittels Varianzanalyse mit Messwiederholungen analysiert.




Ergebnisse: Eine Woche nach der Operation betrug der Wert der Visuellen Analogskala 4,38 (SD 0,99) gegenüber 2,13 (SD 1,35) nach einem Monat (p<0,001). Nach einem Monat betrug der VAS-Wert 2,13 (SD 1,35) im Vergleich zu 8,85 (SD 0,99) präoperativ (p<0,001). Der LEFS-Wert betrug eine Woche nach der Operation 29,19 (SD 11,94) gegenüber 55,99 (SD 14,95) nach einem Monat (p<0,01). Nach einem Monat betrug der LEFS-Wert 55,99 (SD 14,95) im Vergleich zu 17,26 (SD 9,70) präoperativ (p<0,001).




Schlussfolgerung: Im Zeitraum von einem Monat nach Knieendoprothetik führt ein konsequentes Physiotherapieprogramm zu frühzeitiger Schmerzreduzierung und verbesserter körperlicher Funktion.
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